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厚生都市常任委員会
委員長：安藤哲雄　　副委員長：三浦元嗣　　委員：安藤浩孝、松野由文、石井伸弘

Q町が過去に行った太陽光発電設備補助金の実績、今回の補正予算の事業見込み、周知方法は。
A平成23年10月からの実績は291件で、全体で約5,200万円です。事業見込みは、県からの通知
ベースでは、太陽光発電10件、蓄電池６件となっています。周知については、広報きたがた
７月号及びホームページで行います。

Q 農業委員会費のタブレット導入について、どのような効果が期待できるか。
A現在、農業委員会が紙で行っている農家からの意見集約や現地の写真撮影等をタブレットで
行ってもらい、システムで管理できるようになります。

議会改革推進委員会
委員長：三浦元嗣　　　副委員長：石井伸弘
委　員：井野勝已、安藤浩孝、鈴木浩之、安藤哲雄、杉本真由美、松野由文、村木俊文、神谷巧

議題１　決算審査特別委員会について
昨年初めて行った決算審査特別委員会の反省を踏まえ、精読時にも決算について質問を行って
委員会へ臨むようにしたい。

議題２　選挙公営について
令和２年の公職選挙法の改正により、町議会議員選挙において条例を定めることにより選挙公
営の拡大が可能になったことを受け、各議員により意見交換が行われ、今後も継続して協議す
ることとした。

総務教育常任委員会
委員長：村木俊文　　　副委員長：杉本真由美　　　委員：井野勝已、鈴木浩之、神谷巧

Q 今回のプレミアム商品券事業の概要は。
A今回は65歳以上の方には1万円分を無償交付し、その他一般向けには1万円分の商品券を6千
円で販売します。販売は1世帯3セットまでとする予定です。なお、商品券は500円券を20枚1
セットとし、事前登録された町内の商店ならどこでも使えるようにしたいと考えています。

Q 消防費の退職報償費に関し、消防団を退団される人数と現在の団員数、消防団の活性化につ
いて。

A退職報償費の対象となる退団者は2名、現在の団員数は69名です。今後も新しい団員と入れ
替わることなどで活性化を図っていきたいと考えます。

令和４年　第３回　定例会開かれる　
【会　　期】　６月６日～15日　計10日間
【付議事件】　補正予算２件(うち専決１件）
　　　　　　条例改正３件(うち専決２件）

◎委員会報告（各委員会の主な質疑及び協議内容）
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令和４年　第３回　定例会開かれる　
６月定例会では次の議案を審議しました。また、議会改革推進委員会を開催し、
９月に行う決算審査特別委員会についてと選挙公営についてを協議しました。

全ての議案に対し、全会一致で可決・承認しました。

◎補正予算（主な歳入と歳出）

◇ 物価の高騰が続く中、給食の質・量に影響が出ないよう、さらなる対策の考えを質問した。
◇ 地方創生臨時交付金の活用について、公平で利便性の高い事業とするよう意見を述べた。

本会議での質疑他

◎条例
町税条例等の一部を改正する条例（専決処分） 
地方税法等の改正に伴うもの。

町国民健康保険税条例の一部を改正する条例（専決処分）
地方税法施行令等の改正に伴うもの。

町国民健康保険税条例の一部を改正する条例
新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険税の減免に関し、必要な事項を定め
るもの。

〔低所得の子育て世帯生活支援特別給付金事業〕
☆歳入
国庫補助金 1,147万6千円

　県補助金 30万円

一般会計　補正予算（第１号）専決処分 総額 1,177万6千円

☆歳出
民生費 1,177万6千円

一般会計　補正予算（第２号） 総額 2億8,055万円
〔プレミアム商品券事業関係〕
☆歳入
地方創生臨時交付金 1億2,710万円
　プレミアム商品券販売代金 1億2,600万円

☆歳出
商工費 2億5,050万円

〔新型コロナワクチン接種関係〕
☆歳入
国庫負担金 1,812万円
　国庫補助金 266万3千円

☆歳出
衛生費 2,078万3千円
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問 瑞穂市・本巣市・北方町・大野町による「２
市２町広域公共交通連絡会議」、バス路線
「大野穂積線」を含む利用促進に向けた施策
と業務内容は。

答 政策財政課長

　この会では、公共交通体系の構築に向け関係市町
をつなぐ幹線バス運行の検討や公共交通の利用促
進策などを協議しています。特に市町をまたぐ広域
バス路線に関しては、各市町の個別事情や考え方の
相違がある中、利用啓発や事業者支援について一堂
に会して協議ができる貴重な場ですので、今後も協
議を継続していきます。

問 コロナ禍によるバス路線の縮小や減便への
影響と岐阜バスへの支援の考えは。

答 政策財政課長

　旅客数の減少に対する支援として、町ではアユカ
助成を1,000円上乗せして実施し、県からもコロナ
関連補助金が支給されました。しかしながらこの３
月、岐阜バスでは多くの路線が減便となりました
が、町に乗り入れるバス路線は、町からの申し入れ
もあり他路線よりは減便数が少なく限定的でした。
今後も大切な公共交通を確保するために必要な施
策を行っていきます。

問 生活の足を支える公共交通政策の根幹である「北方町地域公共交通
協議会」のあり方は。

答 政策財政課長

　この協議会には、利用者・事業者・関係機関などから幅広くご参加いた
だき、協議内容は町の様々な公共交通施策に反映させています。ここ３年
はコロナ禍での書面開催となり、昨年度はダイヤ改正により資料配付が遅
れてしまいましたが、会の重要性は強く認識しています。

問 岐阜関ケ原線　曲路2丁目交差点に右折青矢
印信号機を設置する考えは。
また、予定地西側の南北道路　町道296号線
の円滑な走行への進め方は。

答 都市環境課長

　岐阜関ケ原線北側の区画に出店予定のヤマダデ
ンキが開店すると、曲路２丁目交差点を右折する車
両の増加が見込まれることから、右折矢印信号を設
置するよう関係機関と協議中です。
　また、拡幅した町道296号線には道流帯（ゼブラ
ゾーン）を設け、安全かつ円滑に走行できるよう計
画していますが、開店後の交通量を確認しながら安
全対策を検討していきます。

問 予定地周辺町道交差点等の交通安全対策の
考えは。

答 都市環境課長

　ヤマダデンキが出店する区画の北西の交差点は、
高田川の西側道路を北進、東側道路を南進とする一
方通行規制を設け、十字交差点の形状にする計画で
す。すでに地域の方々への説明を行っており、現在
協議を進めています。

問 （仮称）イオンタウン岐阜北方前バス停の利
便性を含む考えは。

答 都市環境課長

　ヤマダデンキも含めた広域交流拠点への来場手
段の確保と利便性向上のため、県道岐阜関ケ原線に
バス停を新設します。ベンチなどのバス停施設につ
いては、今後、事業者と検討します。

6月定例会　一般質問一般質問 6人が町政を問う

持続可能な地域社会と
公共交通（バス路線）について

（仮称）イオンタウン岐阜北方（Ｂゾーン）
大規模小売店開店に向けての交通インフラ整備について

安藤浩孝 議員
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予測される巨大地震の対応について

問 自治会未加入世帯をはじめ、災害時に支援
が必要となる町民の実態は把握しているか。

答 総務危機管理課長

　町では、高齢者や障がい者など支援が必要な要配
慮者の情報は、自治会への加入・未加入に関わらず
町及び民生委員等が把握し、災害時に速やかに支援
ができるように備えています。

問 大地震発生時における独居高齢者、歩行困
難者等の救助方法について対応・対策は。

答 総務危機管理課長

　災害時に自力で避難することが困難な方に対し
て、災害情報の提供や避難等の手助けを地域の中で
素早く安全に行う体制づくりを支援するため、「避
難行動要支援者名簿（見守り台帳）」を整備していま
す。この名簿を民生委員や自主防災組織に提供し、
災害時の避難支援や安否確認などに活用します。

問 新型コロナウイルスは、感染者の３割以上
が何らかの後遺症を訴え、働き盛りの中年
層に多いようである。
町民が安心して暮らせるよう、スムーズに４
回目接種を行える体制を整えてもらいたい。
町長の考えは。

問 現在、災害協定を高知県宿毛市と締結して
いるが、その他の市町と結ぶ考えはあるか。

答 総務危機管理課長

　大規模災害時に広域応援を迅速かつ円滑に遂行す
るため、県内全ての市町村と災害時相互応援協定を、
岐阜圏域の９市町と越境避難に関する協定を締結し
ています。また、県は全国の都道府県と協定を締結
しており、現時点で個別に締結する必要はないと考
えていますが、今後、必要に応じて検討します。

問 被災者支援や廃棄物処理、罹災証明書の交付、施設の復旧など、他
の自治体から応援職員を受け入れるための手順を定めた「受援計画」
の策定は。

答 総務危機管理課長

　災害時広域受援計画は、大規模災害が発生した場合に想定される町外から
の救援物資や応援部隊の受け入れ態勢について基本的なルールを定めるもの
です。現在、当町では国のガイドラインおよび岐阜県の受援計画に沿って計
画を策定中であり、今年度中に策定する予定です。

井野勝已 議員

新型コロナワクチンの４回目の接種について

答 町長

　感染症対策の一番はワクチン接種と考えており、
４回目の接種についても希望者が安心して確実に
接種できるよう速やかに体制を構築し、医療従事者
への接種や集団接種予約を始めています。今回はワ
クチンも十分確保できており、もとす医師会と連携
して、きめ細やかな情報発信と接種体制の推進に努
めていきます。

◀見守り台帳に登録された方に
救急医療情報キットを配布している
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町立認定こども園について

問 認定こども園は幼稚園枠と保育園枠があるが、園児募集はどのよう
に行うのか。

答 教育委員会事務局長

　３歳児以上の園児募集は各認定区分に定員を設け、保育の必要性の有無に
より１号または２号認定に区分します。また、２号認定は町内の保育園と調
整を図り入園先を決定します。さらに、０～２歳児の３号認定についても別
枠を設けて募集します。三浦元嗣 議員

問 職員配置はどのように考えているか。また、
養護教諭、栄養教諭、事務職員を置く考え
はあるか。

答 教育委員会事務局長

　法令の基準に沿って、園児数に応じて適切に配置
します。設置が努力義務とされている養護教諭、栄
養教諭、事務職員については、配置できるよう各任
用形態の検討を進めています。

問 遊戯室、保健室、乳児室（またはほふく室）
を設置する予定はあるか。

答 教育委員会事務局長

　新築する未満児棟には、０・１・２歳児の各保育
室（遊戯室を兼ねる）と調乳室などを設け、園児の実
態に応じてほふく室等も設ける予定です。保健室は
職員室内にコーナーを設けます。

問 園児が認定こども園のエリアから出ないよ
うな設備となっているか。また、保護者の
送迎時、車の流れを良くし安全を確保する
ため駐車場内も道路も一方通行にしてはど
うか。

答 教育委員会事務局長

　園庭に柵を設け、こども園のエリア外に出ること
がないようにします。また、こども園と放課後児童
クラブの送迎場所を完全に分けるとともに、子ども
の乗降や車の出入り等のルールをつくり、安全を確
保する予定です。

インボイス制度と
シルバー人材センター運営について

問 地域社会の活性化や高齢者の健康増進の役
割も担うシルバー人材センターに対し、イ
ンボイス制度実施の影響を和らげる対策を
すべきでは。
また、３割近くを占める町からの仕事につ
いて、単価を引き上げて支援してはどうか。

答 総務危機管理課長

　令和５年10月の制度導入に伴い、センター会員
に支払う配分金に含まれる消費税分は、仕入れ控除
ができなくなると予想されます。センターの社会的
役割は認識しており、制度の影響を和らげる対応に
ついては、県内や近隣市町の動向、センターの意向
を踏まえながら検討していきます。

▲こども園予定図（現北小の北西）

未満児の園舎

3歳以上児の園舎
北
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離婚時の子どもの養育費取り決めについて

問 離婚届の取得に来た町民に対し、窓口で養育費の取り決めについて
どのような説明や資料配布を行っているか。

答 住民保険課長

　離婚届には子どもの養育に関するチェック欄があり、届書の書き方と併せ
てご説明し、パンフレット等も備え付けています。今後も行政と接点を持っ
ていただく機会ととらえ、専門機関への相談につながるよう説明や資料の配
布を行っていきます。石井伸弘 議員

養育費の取り決めなどにかかる
費用の補助について

電気代高騰対策としての
北中・南小の照明器具交換について

問 子どもの成長と未来を守るために、養育費
を巡る取り決めなどにかかる費用を補助す
る制度を作ってはどうか。

答 福祉子ども課長

　費用の補助は、都道府県や福祉事務所を実施主体
とする国のモデル事業の中で行っているため、福祉
事務所がない町での実施は現在考えていません。
　町ではこれまでも、ひとり親家庭等の相談に対
し、必要な支援が受けられるよう支援機関につない
でおり、今後も国や県の動向を注視しつつ、岐阜地
域福祉事務所との連携を密にして、必要な方に支援
が届くよう適切に対応していきます。

問 前年同月比で、学校の電気代単価並びに総
額はどの程度上昇しているか。

答 教育委員会事務局長

　電気代単価は令和３年４月に比べ、北学園が13
円／kWh、南小が5円／kWh上昇しています。また、
総額では、北学園が約14万円、南小が約4万2千円
程度増加しています。
※北学園については、北小東舎の建替工事等を行う
など、校舎の形態も違い、正確には比較できない
ため参考値。

▲養育費等のパンフレット例　

問 電気代高騰対策並びに温暖化防止の観点か
ら、北中、南小の一般教室から照明器具の
LED化を早急に進めてはどうか。

答 教育委員会事務局長

　北中及び南小体育館、北小北舎３階の教室はすで
に実施済であり、北舎１・２階のこども園改修工事
の中でも計画しているなど、学校施設についてすべ
てLED化することを目指して順次進めています。
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杉本真由美 議員

　帯状疱疹は、50歳を境に発症率が急激に上昇し、80歳までに約３人に１人
が発症するといわれる。ワクチン接種は、発症しても軽症で済み、後遺症の
予防にもつながるとされている。

問 帯状疱疹ワクチンの効果をどのように考えるか。

答 健康推進課長

　令和２年１月から販売が開始された不活化ワクチンは、予防接種リサーチ
センターの予防接種ガイドラインによると、有効性は50歳以上で97.2%、70
歳以上で89.8%であり、ワクチンの効果は高いと考えます。

帯
たい

状
じょう

疱
ほ う

疹
し ん

を防ぐために

問 ワクチンの周知と接種の推進をしているか。

答 健康推進課長

　現在、帯状疱疹ワクチンは「任意接種」に分類され
ているため、積極的な周知や接種の推進は行ってい
ません。しかし、帯状疱疹は免疫力の低下によって
発症するため、予防にはワクチン接種のほか、日頃
の体調管理が重要です。発症リスクが高くなる50
歳以上の方には、予防接種や日常生活における注意
点などを周知していきます。

問 町民の健康を守るという観点からワクチン
接種の助成の考えは。

答 健康推進課長

　令和３年度県内で助成しているところは、輪之内
町のみで、近隣では、現時点で助成を考えていると
ころはありませんでした。今後、国や県、各市町の
動向をみながら検討していきます。

問 近年、子どもの視力が低下傾向にある中、
学校現場ではICT機器の活用を促進。生徒の
眼の健康について、認識と今後の取り組みは。

児童生徒の眼の健康について

答 教育次長

　眼の健康は大切なことであり、学校において定期
検診や保健指導などを継続的に行っていますが、昨
今のデジタル化、映像化に加え、オンラインゲーム
の流行等により年々、児童生徒の視力は落ちてきて
います。
　児童生徒に貸与しているタブレットは、「20分経っ
たら休憩する」など具体的な指導を行っています。
一方、オンラインゲームは夢中になりやすく長時間
使用につながっています。眼の健康を害する要因に
対しては、家庭と連携し、外で過ごす時間を増やす
など、眼の健康を守る取り組みをしていきます。

▲使い方とルールが書かれた資料
　（貸与用タブレットに入っている）
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神谷　巧 議員

問  消防会館は昭和53年に旧建築基準法の下で建てられ、耐震性能に不
安がある。また、狭い土地に建てられているため、災害時等における
団員の活動拠点として十分な機能を備えていない。
各消防車両の移転、再配置などの検討も含め、しっかりとした拠点を
整備し、消防団の活動を支援する考えはないか。

消防団施設の老朽化対策について

答 総務危機管理課長

　消防会館は、災害時には消防団員の参集場所や活
動の拠点として、平常時は消防団員の教育・訓練の
場や各種会議の実施場所として活用され、消防団の
活動にとって重要な役割を果たす施設です。その整
備については、現在進めている本巣消防署北方分署
の建設計画と併せて検討したいと考えています。

問 本巣消防署は、消防会館と同じ昭和53年度
に新築され老朽化が著しい。岐阜市消防へ
の広域化に伴い消防署の移転再配置が計画
されているが、北方分署の建設について、
現在の取組状況と今後の見通しは。

本巣消防署北方分署の建設計画について

答 総務危機管理課長

　岐阜地域４市１町の消防広域化に伴う「岐阜市消
防本部消防庁舎適正配置計画」に基づき、本巣消防
署北方分署の位置を検討しているところです。これ
までも議会にいくつかの候補地を提示し相談してき
ましたが、未だ決定に至っていません。今後も議会
と調整しながら９月を目途に位置を決定したいと
考えていますので、ご協力をお願いします。

▲消防会館（旧庁舎西）

◀本巣消防署
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傍聴時、感染症対策にご協力ください。

議会議会をを傍聴傍聴しませんかしませんか
　本会議の様子は、傍聴席または庁舎1階いこいの広
場モニターでご覧いただけます。
　全文記録（会議録）は、後日、議会ホームページに
掲載します。こちらもご利用ください。

　特集テーマに限らず、季節の風景や行事写真なども
募集しています。議会事務局に写真とデータをお持ち
ください（メール可）。
　個人または学校やクラブなど団体からも応募してい
ただけます。

▲募集要項はこちら

9月定例会の予定
月 火 水 木 金

8/30
議会運営委員会

9/5 6 8 9
定例会　第1日
開会・提案説明
議案精読

議案精読 定例会　第2日
質疑・委員会付託

定例会　第3日
一般質問

12 13 16
午前9時30分
厚生都市常任委員会
午後1時30分
総務教育常任委員会

決算審査特別委員会 定例会　第4日
採決・閉会

 （9月12日を除き午前９時30分開議）

傍聴を希望される方は、役場３階 議会事務局で署名等の手続きをお願いします。
新型コロナウイルス感染症対策として、マスクの着用と消毒をお願いします。

６月議会の傍聴者数　延べ39名
ありがとうございました

11日 議会だより編集委員会4月

25日 もとす広域連合議会臨時会
30日 町村議会議長・副議長研修会
31日 議会運営委員会

5月

 2日 県町村議会議長会臨時総会・評議
員会

 6日 第3回議会定例会（第1日）
 9日 第3回議会定例会（第2日）
　 議会改革推進委員会
10日 第3回議会定例会（第3日）
13日 厚生都市常任委員会
 総務教育常任委員会
15日 第3回議会定例会（第4日）

6月

議 会 日 誌 令和4年 4月～ 6月


